

# DEIA VIERNES, 10 DE FEBRERO DE 1989

## En busca de una paz no manipulada

Vaya por delante mi reconocimiento por la atención que está dedicando DEIA a las actividades de Gernika Gogoratuz (8-1-89, pág. 12, Vizcaya; 17-1-89, Vizcaya, y 29-1-89, Euskadi, pág. 12).

Su entrevista recoge muy acertadamente las dimensiones del trabajo de investigación por la paz de Gernika Gogoratuz, pero siendo un tema tan amplio, quisiera hacer dos puntualizaciones para descartar posibles malentendidos.

«Gernika Gogoratuz» entiende que en la era nuclear en que nos toca vivir, la paz es el marco de la esperanza y del futuro, la clave de la liberación y el espacio de realización de la identidad nacional e internacional del pueblo vasco y de tantos otros pueblos.

Tenemos, sin embargo, la experiencia histórica y cercana de cómo el término paz se manipula, las más de las veces por un poder dominante, para legitimar y adornar el triunfo de la violencia, la sumisión y la injusticia. Por eso nuestro empeño y nuestra responsabilidad científica por la paz va en busca de una paz no manipulada, ni manipulable, ni excluyente ante ningún empeño en favor de la identidad y de la liberación.

La idea de una cátedra de investigación por la paz en la EHU/UPV no es original de Gernika Gogoratuz, sino de su rector Emilio Barberá, quien la ha manifestado varias veces en conversaciones con nuestro grupo. Y la EHU/UPV es quien decidirá sobre su

creación en pleno ejercicio de su autonomía.

Tanto Gernika Gogoratuz como la WAO (Asociación Mundial para Huérfanos y Niños Abandonados) hemos manifestado en un encuentro con el rector nuestro respeto absoluto por el logro que significa esta autonomía de la Universidad, nuestra voluntad de aportar recursos y cooperar con esta cátedra desde su inicio, y el deseo de que desde ella se preste atención al tema del abandono.

Le agradeceremos la publicación de esta puntualización.

JUAN GUTIERREZ  
(Coordinador de Gernika Gogoratuz.  
Director de WAD España)